

EVAL-INFO-SYSTEM (EIS)

Das Informations-System der Zukunft: Systematisch Richtung Wahrheit

Original in englischer Sprache mit Links siehe unten und GEHE01-T02a

<https://www.commondreams.org/opinion/cia-destablizes-the-world>

Wie die CIA die Welt destabilisiert

Jeffrey D. Sachs | February 12, 2024 | Common Dreams

1) Es gibt drei grundlegende Probleme mit der CIA: ihre **Ziele, Methoden und ihre Verantwortungslosigkeit**. Seine operativen Ziele sind alles, was die CIA oder der Präsident der Vereinigten Staaten zu einem bestimmten Zeitpunkt als im Interesse der USA liegend definiert, **unabhängig vom Völkerrecht oder dem US-Recht**. Seine Methoden sind **geheimnisvoll und doppelzünftig**. Seine Verantwortungslosigkeit bedeutet, dass die CIA und der Präsident ihre Außenpolitik ohne jegliche öffentliche Kontrolle betreiben. Der Kongress ist eine Fußmatte, ein Nebenschauplatz.

2) Mike Pompeo, ein neuer CIA-Direktor, sagte über seine Zeit bei der CIA: „Ich war der CIA-Direktor. Wir haben gelogen, wir haben betrogen, wir haben gestohlen. Wir haben komplette Schulungen absolviert. Das erinnert Sie an den Ruhm des amerikanischen Experiments.“ "

3) Die CIA wurde 1947 als Nachfolgerin des Office of Strategic Services (OSS) gegründet. Das OSS hatte im Zweiten Weltkrieg zwei unterschiedliche Rollen gespielt: **Geheimdienst und Subversion**. Die CIA übernahm beide Rollen. Einerseits sollte die CIA der US-Regierung Informationen liefern. Andererseits sollte die **CIA den „Feind“ untergraben, d. Es ist die letztgenannte Rolle, die sich als verheerend für die globale Stabilität und die Rechtsstaatlichkeit der USA erwiesen hat. Diese Rolle übernimmt die CIA auch heute noch. Tatsächlich handelt es sich bei der CIA um eine Geheimarmee der USA, die in**

der Lage ist, auf der ganzen Welt Chaos anzurichten, ohne jegliche Verantwortung dafür zu übernehmen.

4) Als **Präsident Dwight Eisenhower** entschied, dass Afrikas aufstrebender politischer Stern, der **demokratisch gewählte Patrice Lumumba aus Zaire** (heute Demokratische Republik Kongo), der „Feind“ sei, **verschwor sich die CIA bei seinem Attentat im Jahr 1961 und untergrub damit die demokratischen Hoffnungen für Afrika.** Er wäre kaum der letzte afrikanische Präsident, der von der CIA gestürzt wurde.

5) In ihrer 77-jährigen Geschichte wurde die CIA nur einmal ernsthaft öffentlich zur Verantwortung gezogen, und zwar im Jahr 1975. In diesem Jahr leitete der Senator von Idaho, Frank Church, eine **Untersuchung des Senats, die das schockierende Amoklauf der CIA mit Morden, Staatsstreichen, Destabilisierung, Überwachung usw. aufdeckte Folter und medizinische „Experimente“ im Mengele-Stil.**

6) Die Aufdeckung des schockierenden Fehlverhaltens der CIA durch das **Kirchenkomitee** wurde kürzlich in einem hervorragenden Buch des investigativen Reporters James Risen dokumentiert: **„The Last Honest Man: The CIA, the FBI, the Mafia, and the Kennedys“ und „One Senator's Fight to Save“.** Demokratie.

7) Diese einzelne Episode des Versehens ereignete sich aufgrund eines seltenen Zusammentreffens von Ereignissen.

8) Im Jahr vor dem **Kirchenausschuss** hatte der Watergate-Skandal Richard Nixon gestürzt und das Weiße Haus geschwächt. Als Nachfolger von Nixon wurde Gerald Ford nicht gewählt, ein ehemaliger Kongressabgeordneter, der sich nur ungern den Kontrollbefugnissen des Kongresses widersetzte. Der Watergate-Skandal, der vom Ervin-Ausschuss des Senats untersucht wurde, stärkte auch den Senat und demonstrierte den Wert der Kontrolle des Machtmissbrauchs durch die Exekutive durch den Senat. Entscheidend war, dass die CIA neu von Direktor William Colby geführt wurde, der die CIA-Operationen bereinigen wollte. Auch FBI-Direktor J. Edgar Hoover, Urheber allgegenwärtiger Illegalitäten, die ebenfalls vom Kirchenkomitee aufgedeckt wurden, war 1972 gestorben.

9) Im Dezember 1974 veröffentlichte der investigative Reporter [Seymour Hersh](#), damals wie heute ein [großartiger Reporter mit Quellen innerhalb der CIA](#), einen Bericht über **illegale Geheimdienstoperationen der CIA gegen die US-amerikanische Antikriegsbewegung**. Der damalige Mehrheitsführer im Senat, Mike Mansfield, ein Anführer mit Charakter, beauftragte dann Church mit der Untersuchung der CIA. **Church selbst war ein mutiger, ehrlicher, intelligenter, unabhängig denkender und unerschrockener Senator, Eigenschaften, die in der US-Politik chronisch Mangelware sind.**

10) Wenn nur die Schurkenoperationen der CIA aufgrund der vom **Kirchenkomitee** aufgedeckten Verbrechen der Vergangenheit angehören oder die CIA zumindest unter Rechtsstaatlichkeit und öffentliche Rechenschaft gestellt hätten. Aber das sollte nicht sein. Die CIA hatte den letzten Lacher – oder besser gesagt, sie hat die Welt zu Tränen gerührt –, indem sie ihre herausragende Rolle in der US-Außenpolitik, einschließlich der Subversion im Ausland, aufrechterhielt.

11) **Seit 1975 führt die CIA geheime Operationen zur Unterstützung islamischer Dschihadisten in Afghanistan durch, die Afghanistan völlig zerstörten und gleichzeitig Al-Qaida entstehen ließen. Die CIA hat wahrscheinlich geheime Operationen auf dem Balkan gegen Serbien, im Kaukasus gegen Russland und in Zentralasien gegen China durchgeführt und dabei allesamt von der CIA unterstützte Dschihadisten eingesetzt. In den 2010er Jahren führte die CIA tödliche Operationen durch, um Syriens Bashar al-Assad zu stürzen, wiederum mit islamischen Dschihadisten. Seit mindestens 20 Jahren ist die CIA maßgeblich an der Auslösung der wachsenden Katastrophe in der Ukraine beteiligt, einschließlich des gewaltsamen Sturzes des ukrainischen Präsidenten Viktor Janukowitsch im Februar 2014, der den verheerenden Krieg auslöste, der jetzt die Ukraine erfasst.**

12) Was wissen wir über diese Operationen? Nur die Teile, die Whistleblower, ein paar unerschrockene investigative Reporter, eine Handvoll mutiger Wissenschaftler und einige ausländische Regierungen uns mitteilen wollten oder konnten, wobei alle diese potenziellen Zeugen wussten, dass ihnen **schwere Vergeltung seitens der US-Regierung drohen könnte**. Es gab kaum oder gar keine Rechenschaftspflicht seitens der US-Regierung selbst oder eine sinnvolle Aufsicht oder Zurückhaltung durch den Kongress. **Im Gegenteil, die Regierung ist immer besessener zur Verschwiegenheit geworden und verfolgt**

aggressive rechtliche Schritte gegen die Offenlegung geheimer Informationen, selbst wenn oder insbesondere dann, wenn diese Informationen die illegalen Handlungen der Regierung selbst beschreiben.

13) Hin und wieder verrät ein ehemaliger US-Beamter die Sache, etwa als [Zbigniew Brzezinski](#) enthüllte, dass er [Jimmy Carter](#) dazu veranlasst hatte, **die CIA damit zu beauftragen, islamische Dschihadisten auszubilden, um die Regierung Afghanistans zu destabilisieren, mit dem Ziel, die Sowjetunion zum Einmarsch zu bewegen dieses Land.**

14) **Im Fall Syriens erfuhren wir aus einigen Berichten der New York Times aus den Jahren 2016 und 2017 über die subversiven Operationen der CIA zur Destabilisierung Syriens und zum Sturz Assads, wie von Präsident Barack Obama angeordnet. Hier liegt der Fall einer furchtbar fehlgeleiteten CIA-Operation vor, die eklatant gegen das Völkerrecht verstößt und zu einem Jahrzehnt des Chaos, einem eskalierenden regionalen Krieg, Hunderttausenden Toten und Millionen Vertriebenen geführt hat, und doch hat es dazu noch nichts gegeben eine einzige ehrliche Anerkennung dieser von der CIA angeführten Katastrophe durch das Weiße Haus oder den Kongress.**

15) **Im Fall der Ukraine wissen wir, dass die USA eine wichtige verdeckte Rolle bei dem gewaltsamen Putsch gespielt haben, der Janukowitsch gestürzt und die Ukraine in ein Jahrzehnt des Blutvergießens gestürzt hat, aber bis heute kennen wir die Einzelheiten nicht.** Russland bot der Welt einen Einblick in den Putsch, indem es einen Anruf zwischen [Victoria Nuland](#), der damaligen stellvertretenden US-Außenministerin (heute Unterstaatssekretärin) und dem **US-Botschafter in der Ukraine, Geoffrey Pyatt** (heute stellvertretende Außenministerin), abging und dann veröffentlichte was sie für die Post-Putsch-Regierung planen. Nach dem Putsch bildete die CIA heimlich Spezialeinheiten des **Post-Putsch-Regimes aus, das die USA an die Macht gebracht hatten.** Die US-Regierung hat sich über die verdeckten Operationen der CIA in der Ukraine verschwiegen.

16) Wir haben **guten Grund zu der Annahme, dass CIA-Agenten die Zerstörung der Nord Stream-Pipeline** durchgeführt haben, so **Seymour Hersh, der jetzt ein unabhängiger Reporter ist.** Anders als 1975, als Hersh für die New York Times arbeitete, als die Zeitung noch versuchte, die Regierung zur Rechenschaft zu ziehen, würdigt die Times nicht einmal Hershs Darstellung.

17) **Es ist natürlich ein harter Kampf, die CIA zur Rechenschaft zu ziehen. Präsidenten und der Kongress versuchen es nicht einmal. Die Mainstream-Medien recherchieren nicht gegen die CIA, sondern zitieren lieber „hochrangige, namentlich nicht genannte Beamte“ und die offizielle Vertuschung. Sind die Mainstream-Medien faul, unterwürfig, haben sie Angst vor Werbeeinnahmen aus dem militärisch-industriellen Komplex, sind sie bedroht, ignorant oder sind sie alle das oben Genannte? Wer weiß.**

18) Es gibt einen kleinen Hoffnungsschimmer. Im Jahr 1975 wurde die CIA von einem Reformler geführt. Heute wird die **CIA von William Burns geleitet**, einem der langjährigen führenden Diplomaten Amerikas. **Burns kennt die Wahrheit über die Ukraine, da er 2008 als Botschafter in Russland fungierte und Washington über den schwerwiegenden Fehler telegraphierte, die NATO-Erweiterung auf die Ukraine zu drängen. Angesichts der Statur und der diplomatischen Erfolge von Burns würde er vielleicht die dringend benötigte Rechenschaftspflicht unterstützen**

19) **Das Ausmaß des anhaltenden Chaos, das aus fehlgeschlagenen CIA-Operationen resultiert, ist erstaunlich. In Afghanistan, Haiti, Syrien, Venezuela, Kosovo, der Ukraine und weit darüber hinaus dauern die unnötigen Todesfälle, die Instabilität und die Zerstörung, die durch die Subversion der CIA ausgelöst wurden, bis heute an.** Die Mainstream-Medien, akademischen Institutionen und der Kongress sollten diese Vorgänge nach besten Kräften untersuchen und die Freigabe von Dokumenten fordern, um eine demokratische Rechenschaftspflicht zu ermöglichen.

20) Nächstes Jahr ist der 50. Jahrestag der Anhörungen des **Kirchenausschusses**. Fünfzig Jahre später ist es mit dem Präzedenzfall, der Inspiration und der Führung des Kirchenkomitees selbst dringend an der Zeit, die Jalousien zu öffnen, **die Wahrheit über das von den USA angeführte Chaos ans Licht zu bringen und eine neue Ära einzuleiten, in der die US-Außenpolitik transparent und rechenschaftspflichtig wird , unterliegt sowohl nationaler als auch internationaler Rechtsstaatlichkeit und ist eher auf den globalen Frieden als auf die Subversion vermeintlicher Feinde ausgerichtet.**

Original:

1) There are three basic problems with the CIA: its objectives, methods, and unaccountability. Its operational objectives are whatever the CIA or the President of the United States defines to be in the U.S. interest at a given time, irrespective of international law or U.S. law. Its methods are secretive and duplicitous. Its unaccountability means that the CIA and president run foreign policy without any public scrutiny. Congress is a doormat, a sideshow.

2) As a recent CIA Director, Mike Pompeo, [said of his time at the CIA](#): "I was the CIA director. We lied, we cheated, we stole. We had entire training courses. It reminds you of the glory of the American experiment."

3) The CIA was established in 1947 as the successor to the Office of Strategic Services (OSS). The OSS had performed two distinct roles in World War II, intelligence and subversion. The CIA took over both roles. On the one hand, the CIA was to provide intelligence to the US Government. On the other, the CIA was to subvert the "enemy," that is, whomever the president or CIA defined as the enemy, using a wide range of measures: assassinations, coups, staged unrest, arming of insurgents, and other means.

It is the latter role that has proved devastating to global stability and the U.S. rule of law. It is a role that the CIA continues to pursue today. In effect, the CIA is a secret army of the U.S., capable of creating mayhem across the world with no accountability whatsoever.

4) When President Dwight Eisenhower decided that Africa's rising political star, democratically elected Patrice Lumumba of Zaire (now the Democratic Republic of Congo), was the "enemy," the CIA conspired in his 1961 assassination, thus undermining the democratic hopes for Africa. He would hardly be the last African president brought down by the CIA.

5) In its 77-year history, the CIA has been held to serious public account just once, in 1975. In that year, Idaho Senator Frank Church led a Senate investigation that exposed the CIA's shocking rampage of assassinations, coups, destabilization, surveillance, and Mengele-style torture and medical "experiments."

6) The expose by the Church Committee of the CIA's shocking malfeasance has recently been chronicled in a superb book by the investigative reporter James Risen, *The Last Honest Man: The CIA, the FBI, the Mafia, and the Kennedys—and One Senator's Fight to Save Democracy*.

7) That single episode of oversight occurred because of a rare confluence of events.

8) In the year before the Church Committee, the Watergate scandal had toppled Richard Nixon and weakened the White House. As successor to Nixon, Gerald Ford was unelected, a former Congressman, and reluctant to oppose the oversight prerogatives of the Congress. The Watergate scandal, investigated by the Senate Ervin Committee, had also empowered the Senate and demonstrated the value of Senate oversight of Executive Branch abuses of power. Crucially, the CIA was newly led by Director William Colby, who wanted to clean up the CIA operations. Also, FBI Director J. Edgar Hoover, author of pervasive illegalities also exposed by the Church

committee, had died in 1972.

9) In December 1974, investigative reporter [Seymour Hersh](#), then as now a great reporter with sources inside the CIA, [published an account](#) of illegal CIA intelligence operations against the U.S. antiwar movement. The Senate Majority Leader at the time, Mike Mansfield, a leader of character, then appointed Church to investigate the CIA. Church himself was a brave, honest, intelligent, independent-minded, and intrepid Senator, characteristics chronically in short supply in U.S. politics.

10) If only the CIA's rogue operations had been consigned to history as a result of the crimes exposed by the Church Committee, or at the least had brought the CIA under the rule of law and public accountability. But that was not to be. The CIA has had the last laugh—or better said, has brought the world to tears—by maintaining its preeminent role in U.S. foreign policy, including overseas subversion.

11) Since 1975, the CIA has run secretive operations backing Islamic jihadists in Afghanistan that utterly wrecked Afghanistan while giving rise to al-Qaeda. The CIA has likely run secretive operations in the Balkans against Serbia, in the Caucasus against Russia, and in Central Asia targeting China, all deploying CIA-backed jihadists. In the 2010s, the CIA ran deadly operations to topple Syria's Bashar al-Assad, again with Islamic jihadists. For at least 20 years, the CIA has been deeply involved in fomenting the growing catastrophe in Ukraine, including the violent overthrow of Ukraine's President Viktor Yanukovich in February 2014 that triggered the devastating war now engulfing Ukraine.

12) What do we know of these operations? Only the parts that whistleblowers, a few intrepid investigative reporters, a handful of brave scholars, and some foreign governments have been willing or able to tell us, with all of these potential witnesses knowing that they might face severe retribution from the U.S. government. There has been little to no accountability by the U.S. government itself, or meaningful oversight or restraint imposed by Congress. On the contrary, the government has become ever-more obsessively secretive, pursuing aggressive legal actions against disclosures of classified information, even when, or especially when, that information describes the illegal actions by the government itself.

13) Once in a while, a former U.S. official spills the beans, such as when [Zbigniew Brzezinski](#) [revealed](#) that he had induced [Jimmy Carter](#) to assign the CIA to train Islamic jihadists to destabilize the government of Afghanistan, with the aim of inducing the Soviet Union to invade that country.

14) In the case of Syria, we learned from a few stories in the *New York Times* in [2016](#) and [2017](#) of the CIA's subversive operations to destabilize Syria and overthrow Assad, as ordered by President Barack Obama. Here is the case of a dreadfully misguided CIA operation, blatantly in violation of international law, that has led to a decade of mayhem, an escalating regional war, hundreds of thousands of deaths, and millions of displaced people, and yet there has not been a single honest acknowledgment of this CIA-led disaster by the White House or Congress.

15) In the case of Ukraine, we know that the U.S. played a major covert role in the violent coup that brought down Yanukovich and that swept Ukraine into a decade of bloodshed but to this day, we don't know the details. Russia offered the world a window into the coup by intercepting and then [posting a call](#) between [Victoria Nuland](#), then U.S. Assistant Secretary of State (now Under-Secretary of State) and U.S. Ambassador to Ukraine Geoffrey Pyatt (now Assistant Secretary of State), in which they plot the post-coup government. Following the coup, the CIA [covertly trained special operations forces](#) of the post-coup regime the U.S. had helped bring to power. The U.S. government has been mum about the CIA's covert operations in Ukraine.

16) We have good reason to believe that CIA operatives carried out the destruction of the [Nord Stream](#) pipeline, [as per Seymour Hersh](#), who is now an independent reporter. Unlike in 1975, when Hersh was with the *New York Times* at a time when the paper still tried to hold the government to account, the *Times* does not even deign to look into Hersh's account.

17) Holding the CIA to public account is of course a steep uphill struggle. Presidents and the Congress don't even try. The mainstream media don't investigate the CIA, preferring instead to quote "senior unnamed officials" and the official cover-up. Are the mainstream media outlets lazy, suborned, afraid of advertising revenues from the military-industrial complex, threatened, ignorant, or all of the above? Who knows.

18) There is a tiny glimmer of hope. Back in 1975, the CIA was led by a reformer. Today, the CIA is led by William Burns, one of America's long-standing leading diplomats. Burns knows the truth about Ukraine, since he served as Ambassador to Russia in 2008 and cabled Washington about the grave error of pushing NATO enlargement to Ukraine. Given Burns' stature and diplomatic accomplishments, perhaps he would support the urgently needed accountability.

19) The extent of the continuing mayhem resulting from CIA operations gone awry is astounding. In Afghanistan, Haiti, Syria, Venezuela, Kosovo, Ukraine, and far beyond, the needless deaths, instability, and destruction unleashed by CIA subversion continues to this day. The mainstream

media, academic institutions, and Congress should be investigating these operations to the best of their ability and demanding the release of documents to enable democratic accountability.

20) Next year is the 50th anniversary of the Church Committee hearings. Fifty years on, with the precedent, inspiration, and guidance of the Church Committee itself, it's urgently time to open the blinds, expose the truth about the U.S.-led mayhem, and begin a new era in which U.S. foreign policy becomes transparent, accountable, subject to the rule of law both domestic and international, and directed towards global peace rather than subversion of supposed enemies.

<https://www.commondreams.org/opinion/cia-destablizes-the-world>